

# Muere quien culpó al cigarrillo.

---

Publicado el: 15-02-2018

El científico que probó que el cigarrillo causa el cáncer de pulmón, murió a la edad de 92 años. Sir Richard Doll, un epidemiólogo de la Universidad de Oxford, era considerado uno de los grandes académicos en el mundo y se le atribuye haber preservado la salud de millones de personas con su descubrimiento. Su muerte se produjo en el hospital John Radcliffe, de Oxford, luego de una breve enfermedad que no fue informada.

## Descubrimiento

Fue en 1950 cuando Doll publicó un estudio, junto a Austin Bradford Hill, donde aseguraba que fumar causaba cáncer de pulmón.

Hoy en día, este trabajo científico se le señala de haber salvado la vida de millones, revelando algo hasta el momento no probado científicamente.

El vice rector de la Universidad de Oxford, John Hood, es uno de los que cree esto.

"La contribución de Sir Richard a la medicina global no puede ser subestimada", indicó.

"Su trabajo epidemiológico entre el fumar y el cáncer, desórdenes cardiovasculares y otras enfermedades, condujo a una dramática disminución en el número de fumadores en Gran Bretaña en los últimos 50 años, especialmente entre hombres", explicó Hood.

Doll, nació en 1912, hijo de un médico, y se decidió por la medicina luego de no aprobar un examen de matemáticas.

Posteriormente se graduó en la Escuela de Medicina St Thomas en 1937 y efectuó una pasantía con el destacamento de galenos del ejército.

## Revelación

Luego de encontrar una vacante en el Consejo de Investigaciones Médicas, del Reino Unido, Doll recibió el encargo de determinar porqué se registraba un incremento en las tasas de cáncer de pulmón.

El científico originalmente pensó que se trataba de las emisiones de los vehículos, pero luego concentró su atención en los fumadores de cigarrillos.

Luego de largos cuestionarios a pacientes en Londres, con una base de datos de 600 entrevistados, el investigador probó su teoría e inició un nuevo estudio en todo el país.

Los resultados fueron contundentes: junto con Bradford Hill, confirmó que el riesgo de cáncer pulmonar estaba directamente relacionado con el consumo de cigarrillos.

Estudios posteriores determinaron que fumadores tenía ritmos de mortalidad tres veces más altos que los no fumadores.

Y Doll además encontró vínculos entre trombosis coronarias y el cigarrillo, así como otras 18

enfermedades de gravedad.

Por su trabajo, recibió US\$ 10.000 de la Organización Mundial de la Salud y fue nombrado caballero en 1972.

**Fuente:** <https://netsaluti.com>